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开春工程忙。3月7日，记者在日兰高速公
路临沂段高里互通立交工程现场看到，挖掘机
将路边的土堆一点点地推平，装载机正来回运
送路基所用的石料，远处还有十多辆机械正在
施工……负责该项目的经理姜成祥指着远处告
诉记者：“那里还有更多的机械在施工，加起
来，我们一共上了20多台。”

记者从位于工地旁边的公示板上看到，这
段工程采用B型单喇叭主线下穿式，主线长
1140米，匝道长1820米，互通区设3进5出匝道
收费站1处，无人通信站1处，新建跨线桥1座，
加宽小桥、通道3座，接长涵洞5道，新建涵洞5
道。

从数据上看，工程并不大，但这短短的几
公里连接线却用上了这么多的机械设备？姜成
祥告诉记者，这段工程属于省市重点工程，是
连接日兰高速公路和县道张南公路的重要枢
纽，建成后将是临沂市北城新区进出日兰高速
公路最便捷的通道，可进一步方便临沂城区和
沂南县市民的出行，对带动经济社会发展具有
重要意义，“临沂市要求我们在保证质量的基
础上，加快进度，缩短工期，所以我们几乎把
所有的设备全拉到这个工地上了。”

不仅如此，2月11日(大年初三)，他们便进
驻了工地，负责筹备工程的各项工作，正月初
七正式开工。

因为领导重视，才投入这么多的人力物
力？姜成祥笑着否认了：“因为我们现在只干
‘工程’了。”看到记者不解，他解释，以
前，除了工程，他们还要负责一些工地现场会
议(比如领导调研)的安排、招待之类的分外
活，“现在好了，十八大后提倡的简约节俭风
也吹进了工地，我们只需要干好分内活就行
了。”

“不仅麻烦少了，还省了钱。这样，我们
就有了充足的时间和钱，能更专心干工程
了。”姜成祥介绍，虽然这个工程规模不算
大，但是它的建设标准和高速公路一样，而且
施工过程中的难度要大于新建立交桥。“主要
是炸药使用量不同，爆破时得放小炮，而且必
须提前通知高速公路交警、路政人员，以做好
高速路的临时封闭工作。”使用小炮，只能实
现小面积的爆破，这样就加大了机械工程量的
操作。加上工期紧，他们年初开工时就加派了
人手和机械。

“即便这样，我们干活的时候也很舒心。
领导很重视也非常关注工程建设，年后刚上班
便来到工地开调度会，给予我们支持和帮
助。”姜成祥说的是2月16日(大年初七)刚上班
时，临沂市公路局领导就来到高里互通立交工
程现场，了解工程情况。

不挂横幅，不摆放水果，开会时间短，没
有套话官话，直接解决探讨实际问题……“这
个简约节俭风气真好，省时省力，还节省了各
项成本。大家心往一处想，劲往一处使，都想
尽快克服困难，工程早日竣工。这样的工程好
干！”姜成祥眼里包含着对工程的各种期待。

□通讯员 谭景春 于宏 报道
本报青岛讯 一条全长221公里的公

路将在青岛的母亲河——— 大沽河堤坝上建
成。日前，青岛市大沽河堤顶道路路面及
跨支流桥梁工程正式公开招标，招标公告
显示，该项目总投资超过10亿元，堤顶工
程道路路面设计为对向双车道，除了铺设
公路，还将新建13座堤坝跨支流桥梁，并
增添河道景观效应，工程建成后将成为贯

通岛城五区市的“南北大通道”，也是新
的景观长廊。

大沽河是胶东半岛最大河流，由北向南
流经青岛五个区市，被称为青岛的“母亲
河”。大沽河堤顶道路路面及跨支流桥梁工
程，起点位于莱西市产芝水库下游沈海高速
公路南侧，路线左岸(东岸)终于省道397处，
右岸(西岸)终于省道395处，左、右岸堤顶路
线全长220 . 77公里，其中，6米宽防汛通道

总长16 . 23公里(左岸12 . 8公里，右岸3 . 43公
里)，对向双车道路段总长204 . 54公里。该
工程穿越莱西、平度、即墨、胶州和城阳五
区市，建成后将成为贯通岛城五区市的“南
北大通道”。

据了解，宽14米的对向双车道将参照三
级公路和城市道路支路标准建设，设计速度
为20公里—40公里/小时，桥涵设计荷载等
级为公路II级；堤顶道路在靠近规划景观节

点处的自行车道采用彩色沥青路面铺设。
大沽河道路交通工程计划施工工期为18

个月，工程完成后，将形成贯通河道上下
游、左右岸的新的交通网络，实现坝路一体
化，做到一桥一景，增添河道景观效应。根
据规划，大沽河沿岸的省道215、省道209、
省道602、省道218等项目也将得到改造提
升，形成两岸纵向快捷便利的骨干复合交通
廊道。

会少了，接待少了，机械多了

“可以专心干工程了”

如今，中央关于改进工作作风、密切联系
群众的规定在刚开工的工地上也展现出了效
果，“开短会、讲短话，力戒空话、套话”，
“会议活动不安排宴请、不摆放水果，不悬挂
横幅”的做法，让施工方能够全心全力投入工
程；主管方尽心尽力严格把关；有困难、有问
题，施工方与监管方心往一处想，劲往一处
使，能实心实意干工程。

务实简朴的作风到底能省多少费用，也许
难以有明确的统计数据。但节约下来的财力、
节省的时间和精力，仅就工程本身来说，可以
更多地用在机械设备养护、工程投入、人员投
入等方面，把钱花在刀刃上，将精力用在更需
要的地方，干出精品工程，人民满意的工程。

我们希望这股“新风”在更多的工地推广
的同时，能持续长久地坚持下去。

■记者感言
期望长期地“专心”工作

青岛母亲河将变绿色交通廊道

公 告
经上级有关部门批准，S29滨莱高速公

路博山互通至莱芜段隧道维修，该路段
2013年3月15日至7月15日莱芜至博山方向
禁止通行。请滨州去莱芜、上海方向的车
辆按照施工指示标志行驶。

特此公告。
淄博市公安局交通警察支队

淄博市公路管理局
二〇一三年三月八日

通 告
经上级有关部门批准，自2013年3月15

日至2013年7月15日滨莱高速公路(S29)莱芜
枢纽立交至博山互通段(K131+600至K99+
000)桥梁抢修、隧道维修。博山至莱芜方向
正常通行，过往车辆请按照施工指示标志
行驶，莱芜至博山方向禁止通行，过往车
辆敬请绕行。

高速公路绕行路线：
①由G2京沪高速临沂向东北方向车辆

请经竹园立交向东，绕行G25长深高速。
②由G2京沪高速莱芜向淄博方向车辆

请绕行G2京沪高速、G2001济南绕城高速、
G20青银高速。

国省道绕行路线：
①自G22青兰高速鲁村互通下高速，绕

行S907、S236；
②自G22青兰高速沂源互通下高速，绕

行S236；
③自G2京沪高速雪野互通下高速，绕

行S327、S242、G309。
特此通告。

莱芜市公路管理局
莱芜市公安局交通警察支队

二〇一三年三月十日

曹福荣：开过挖掘机的女科长
◆在以男同志居多的公路部

门，尤其是常年在外作业的工

地，女操作手并不多见。费县公

路局的曹福荣就是这为数不多

者，不仅开过轧路机、推土机、

摊铺机，还开过操作难度更高的

挖掘机，这一干就是14年……

精湛的业务和不服输的精神

赢得了公路人的信赖，她由操作

手转变成了科长。虽然如今的她

依旧常年户外作业，只不过从建

设工地转向了养护工地。

□ 本报记者 侯颖

工地上来了一名女“司机”

整洁利索的盘发，鼻梁上架着副红色的眼
镜，初见曹福荣，很难想象她曾是一名工地上
的机械操作手。经过一个多小时的谈话，记者
发现，她文静的外表下透露着精明干练和不服
输的精神。

1992年，曹福荣从筑路机械专业毕业后，
便被分配到费县公路局机料科，由于在学校学
过轧路机、推土机、摊铺机等机械的操作，不
久便干起了机械操作手。她也是当时工地上唯
一一名女挖掘机手，曾有挖掘机设备厂家来维
护机械时，说了一句：“还没见过有女的开这
个车呢，你真厉害！”

20岁的曹福荣成为工地上第一位女操作
手，这一干就是14年。起初大家都认为这个女

孩子真“胆儿大”，甚至有些“愣头青”，但
经过接触发现她是胆大心细的人，都愿意跟她
学技术，学操作，1995年她开始带起了徒弟，
直到2005年她调到养护科，她共带出7名徒弟，
其中还包括2名女徒弟。

在这个岗位上，她干出操作手的半边天。
提起曹福荣，同事们都竖大拇指，“女同志干
这行的不多，她胆子够大的，而且这工作也挺
辛苦，天天都靠在工地，没法照顾家庭。”
“我们几个都是她带出来的，教我们操作机械
的时候很细心，一些注意事项、经验也都细细
说给我们。”

“那时，我也爱美啊。”问及工地上脏影
响形象的时候，曹福荣笑着说，无论什么天
气，即便夏天最热的时候，她也会戴帽子、穿
衬衫、带手套，做好防晒工作，“那时候，我
从来不穿低领T恤，怕把脖子晒黑了。”

“还留着好几封信呢”

说起恋爱经过，曹福荣脸上洋溢着幸福的
笑容。

“那时候天天靠在工地，晚上回家晚，早
上一早就得回工地，我们第一次见面是在1996
年刚过春节不久，天都没亮，家人就催着赶紧
去他家见一面，我记得天气还挺冷的。”曹福
荣告诉记者，第一次见面感觉还挺好，对方对
她这个女操作手挺好奇的，也表达了羡慕之
情，慢慢地，两人擦出了火花。

由于曹福荣经常在工地工作，两人见面
时间很少，他们便想出一个法子：以信寄思
念。“那时候他把信寄到工地的指挥部，基
本上每周一封。”曹福荣说，可惜的是，信
中并没有多少情话，那时候老公总在信中鼓

励自己，每次都叮嘱要安心工作，好好工
作，“虽然都是谈工作，但我还留着好几封
当时的信呢。”

“刚认识时，老公感觉女的开重型机械
真不简单，多少有些崇拜的心理，了解后，
便知道这份工作的辛苦，所以一直很支持
我。”

转向复合型人才

近年来，高速公路、国省干线公路以建设
为中心逐渐转向以管养为中心，我省公路部门
对人才的培养也从专业化向一专多能、多元化
发展。

从1992年开始工作，曹福荣仅用了2年多的
时间便熟悉了推土机、压路机的操作，2000年
熟练掌握了挖掘机的操作。在工地的14年间，
挖掘机、压路机、推土机等机型基本都开过，
可谓是“多面手”，讲起有什么秘诀时，她
说，“熟能生巧，就和现如今开车一样，多操
作就熟练了。”

在从事操作手的14年间，她先后在327国道
改建、泰薛线，以及日兰高速费县连接线等新
建工程中参与施工，有些女操作手都脱离了老
本行，唯有她一直在工地默默坚持，直到2005
年，由于身体等各种原因，她被调到公路站，
先后从事统计，交通调查、公路养护等工作，
涉及了公路行业的多方面，跨度很大，她一直践
行老领导告诫她的“干好本职工作”这句话，无论
从事什么职业，她“要做就做到最好”。

2010年当选养护科科长后，她更忙了，每
个周末她都主动放弃休息，坚持上路巡查，一
年巡查里程达到4万公里。3年来，她带领的养
护科每年都以优异的成绩获得临沂市市局颁发
的养护质量杯，并协助单位连续两年获得市局
年度考核综合铜杯。她个人也受到市公路局和
县委县政府的多次表彰：重点工程立功竞赛活
动先进个人、巾帼建功标兵、巾帼文明岗岗位
明星……

□记者 尹琨 通讯员 徐鑫 报道
本报海阳讯 “从你们的微博里知道了威

青线留格到乳山的路在施工，不然今天去威海
得多跑好几十公里。微博弄得挺好，希望能办
下去。”日前，网友“天外飞猪”在海阳公路
局的官方微博评论说。

打开海阳公路局的微博页面，出行服务信
息、交通小常识、温馨提示、公路微文化……
各类信息分类明确。在微博开通的短短一周
内，浏览量已超过1300余次。据了解，该局开
通微博的初衷是增加宣传新窗口，打造沟通新
载体，打通服务新渠道，通过在线互动、建言
献策的微博互动平台，为网民提供及时、准
确、丰富的公路出行信息。

开通公路微博相比其他类型的微博，发展
速度有些缓慢，但值得一提的是，“织围脖”
这种亲民举动，一定程度上成为公路部门聆听
坊间民意、加强与群众互动的“暖心之举”。
记者浏览发现，虽然海阳公路微博开通时间不
长，但是微博中以“贴近生活，服务出行”为
指导原则的公路服务信息却得到了网友的一致
好评。“‘围脖’在选取‘毛线’时，重点围
绕老百姓最为关注、最切身相关的话题，这样
织出来的“围脖”才有厚重感。我们会把微博
更新作为一种长效机制坚持下去。”海阳公路
局相关负责人说。

□通讯员 杜秋 报道
本报潍坊讯 近日，潍坊公路局在全市12

处治超检测站点全面推广应用自行研发的新版
治超处罚软件和暴力抗法处罚软件。

该软件实现了案卷文字材料自动化生成，
工作人员仅需把案件当事人的单位、姓名、法
律依据等基本信息情况和有关数据录入软件系
统，十多份案卷文字数据材料会全部由电脑自
动生成，处理一起案件只需输入大约50字，耗
时5分钟左右。与使用前相比较，原来处理一
起案件需要分别填写十几份法律文书，输入
1000字左右，耗时约1小时。新版软件使用
后，大大提升了违法超限车辆处结效率。

□通讯员 李刚 报道
本报聊城讯 预计9月底，省道257线临清

至博平段和省道259线临清至莘县段可建成通
车。

据了解，省道257线临清至博平段全长
54 . 32公里，其中一级公路15 . 2公里，总投资
1 . 9亿元；省道259线临清至莘县段工程全长
70 . 33公里，二级公路标准，总投资2 . 24亿
元。目前，施工单位人员、机械已经全部进
场，材料采备、路基备土基本完成，预计9月
底可建成通车。

潍坊推广
治超新软件

聊城两条路
9月底通车

海阳公路
进入微博时代

□记者 勤伟 通讯员 星华 报道
本报成武讯 日前，成武县对2012年度

在农村公路建设及管理养护中涌现出的14个
先进单位和28名农村养护员进行了表彰。

2012年，成武县被确立为35个“全省村
级公路网化示范县”之一，该县将工程纳入
百件实事惠民生工程之首，全县新建改建农
村公路546 . 2公里，实现了历史性的突破。

成武表彰村路管护

先进单位和个人

日兰高速公路临沂段高里互通立交工程施工现场。

如今干养护的曹福荣，曾是把开挖掘机的好手。
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